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GROUPE UC-FLNKS ASSEMBLEE 
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EXPLICATION DE VOTE DU GROUPE UC/FLNKS 

COMPTE ADMINISTRATIF 2014 

ASSEMBLEE DE LA PROVINCE NORD 

 

JEUDI 30 AVRIL 2015 

 

Monsieur le Président, 

Messieurs les Vice-présidents, 

Madame la Vice-présidente, 

Monsieur le Commissaire délégué 

Mesdames et messieurs les élus, 

 

D’un point vu général, le rapport du compte administratif 2014 présenté est 

satisfaisant. Les indicateurs de gestion, notamment les taux d’exécution sont 

conformes à nos attentes et à ceux d’une gestion raisonnée d’une collectivité 

publique. 

 

Nous soulignons, ici, l’effort des services en matière d’organisation et de 

coordination pour arriver à ce résultat compte tenu de l’impact des élections 

provinciales de 2014 sur l’activité de la collectivité. Et nous les remercions. 

 

Nous constatons également que le fonds de roulement diminue d’année en année 

ce qui démontre que la collectivité puise dans ses réserves afin de maintenir les 

ambitions de sa politique de rééquilibrage, souhaitée par tous les conseillers de 

notre assemblée dans l’intérêt des populations de la province Nord. Il est réduit à 

un peu moins de 14 milliards au terme de cet exercice. 

 

De manière plus précise, afin d’améliorer notre service auprès des populations, 

nous avons des demandes à vous faire Monsieur le Président, et partager avec 

nos collègues conseillers, aujourd’hui. 

 

D’abord, en matière de développement économique, nous remarquons que le 

montant des opérations réalisées au titre du CODEV atteint tout juste 235MF 

dont 44% concernent les projets agricoles.  

Il nous semble que le CODEV mobilise beaucoup de moyens humains et 

matériels des services pour une distribution, somme toute assez faible, au regard 

des réalisations budgétaires globales et des enjeux économiques et sociaux 
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envers les populations, notamment celles éloignées des pôles de grande activité 

économique. 

Les témoignages des maires, notamment ceux de la côte Est, confirment cette 

tendance  car ils sont en attente d’un accompagnement financier certes, mais 

aussi technique plus performant en matière de développement économique dans 

l’intérêt de leurs populations.  

A ce titre, la mise en oeuvre URGENTE d’une politique de développement 

local et agricole  est maintenant absolument nécessaire, sur la côte Est en 

particulier. Nous comptons sur votre dynamise pour voir enfin cette 

politique proposée aux communes et appliqué d’ici le second semestre de 

cette année. 

 

Ensuite, au titre du partenariat communes-province, nous saluons la 

performance des communes avec un taux d’exécution à hauteur de 86% pour un 

montant de près de 1,2 milliards FCFP. 

Toutefois, nous souhaitons que les délais d’instruction et de paiement de ces 

dossiers soient améliorés afin de limiter les difficultés de trésorerie des 

communes. 

 

Enfin, nous retenons le montant élevé de 330 MF en matière de recherche et de 

développement dont nous avons du mal à mesurer les résultats auprès des 

populations.  

Nous demandons une évaluation exhaustive de tous les programmes 

d’études et de recherche, afin de mesurer leur cohérence, avec nos 

politiques publiques, et de les prioriser, dans un souci de recherche 

d’économies compte tenu du contexte budgétaire. 

 

 

Pour conclure, Monsieur le Président, mes chers collègues, nous voterons 

favorablement les projets de délibération proposés relatifs au compte 

administratif et de gestion 2014. 

 

 

Mesdames et Messieurs nous vous remercions pour votre attention. 

 

 

Groupe UC-FLNKS  


